

М.А. Кириллов, Д.А. Неганов, В.В. Савельев. ОЦЕНОЧНЫЕ ПРИЗНАКИ В УГОЛОВНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ: ВОПРОСЫ ТЕОРИИ И ПРАКТИКИ // Вестник Российского университета кооперации. 2020. № 1(39). С. 131-134.

Автор (ы) М.А. Кириллов, Д.А. Неганов, В.В. Савельев.

Author(s) М.А. Kirillov, D.A. Neganov, V.V. Savelyev.

Индекс УДК 343

Название статьи: ОЦЕНОЧНЫЕ ПРИЗНАКИ В УГОЛОВНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ: ВОПРОСЫ ТЕОРИИ И ПРАКТИКИ

Title of the article: APPRAISAL FEATURES IN CRIMINAL LAW: THEORY AND PRACTICE

Ключевые слова: уголовное законодательство; уголовная политика; противодействие; коллизии; состояние опьянения; оценочные признаки; налоговые преступления; стоимостные критерии.

Keywords: criminal law; criminal policy; opposition; conflicts; intoxication; valuation signs; tax crimes; cost criteria.

Аннотация: Развитие государства, права и экономики, а также появление новых, ранее не известных угроз влечет за собой существенную модернизацию уголовной политики, выражающуюся в том числе и в изменении подходов к оценочным признакам, закрепленным в уголовном законодательстве. В связи с этим в статье предпринята попытка демонстрации эволюционирования уголовно-правовых предписаний в рассматриваемой области, породивших возникновение внутриотраслевых коллизий, существенно снижающих превентивный уровень и эффективность Уголовного кодекса РФ в противодействии преступности. Особый акцент сделан на коллизиях норм Общей и Особенной частей УК РФ в вопросах определения признаков и значения состояния опьянения, при установлении оснований освобождения от уголовной ответственности, в случае совершения налоговых преступлений, а также на разрозненности стоимостных критериев, положенных в основу криминализации деяний и дифференциации уголовной ответственности. Современная их юридико-техническая интерпретация влечет за собой нарушение основополагающих идей уголовного законодательства, закрепленных в ст. 3–7 УК РФ. Обоснована необходимость проведения глубокой ревизии уголовного законодательства в системе оценочных признаков, предложена их унификация.

Annotation: The development of the state, law and the economy, as well as the emergence of new, previously unknown threats, entails a significant modernization of the criminal policy, which is expressed also in a change in the approaches to valuation criteria enshrined in criminal law. In this regard, the article attempts to demonstrate the evolution of criminal law regulations in the field under consideration, giving rise to intra-industry conflicts that significantly reduce the preventive level and effectiveness of the Criminal Code of the Russian Federation in combating crime. Particular emphasis is placed on the collisions of the norms of the General and Special Parts of the Criminal Code of the Russian Federation in determining the signs and significance of the state of intoxication in the legal assessment of the offense, in establishing the grounds for exemption from criminal liability in the event of tax crimes, as well as on the fragmentation of the cost criteria underlying the criminalization of acts and differentiation of criminal liability. Their current legal and technical interpretation entails a violation of the fundamental ideas of the criminal law enshrined in Art. 3–7 of the Criminal Code. The necessity of conducting a thorough audit of the criminal law in the system of value attributes is substantiated, their unification is proposed.

Контактные данные авторов: **КИРИЛЛОВ Михаил Андреевич** – доктор юридических наук, профессор, заведующий кафедрой криминологии и правоохранительных органов. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: mkirillov@ruc.su.

НЕГАНОВ Дмитрий Александрович – кандидат юридических наук, доцент кафедры юридических дисциплин. Набережночелнинский институт (филиал) Казанского (Приволжского) федерального университета. Россия. Набережные Челны. E-mail: mkirillov@ruc.su.

САВЕЛЬЕВ Владимир Витальевич – кандидат юридических наук, доцент кафедры криминологии и правоохранительных органов. Чебоксарский кооперативный институт (филиал) Российского университета кооперации. Россия. Чебоксары. E-mail: mkirillov@ruc.su.

Contact details of the authors: **KIRILLOV, Mikhail Andreyevich** – Doctor of Sciences (Law), Professor, Head of the Department of Criminology and Law Enforcement Agencies. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: mkirillov@ruc.su.
NEGANOV, Dmitry Alexandrovich – Candidate of Sciences (Law), Associate Professor of the Department of Legal Disciplines. Naberezhnye Chelny Institute (branch) of the Kazan (Volga) Federal University. Russia. Naberezhnye Chelny. E-mail: mkirillov@ruc.su.
SAVELYEV, Vladimir Vitalyevich – Candidate of Sciences (Law), Associate Professor of the Department of Criminology and Law Enforcement Agencies. Cheboksary Cooperative Institute (branch) of the Russian University of Cooperation. Russia. Cheboksary. E-mail: mkirillov@ruc.su.

Страницы. 131-134.